## BIBIOTEC Universita

## Presentación

En este número de *Biblioteca Universitaria*, correspondiente al segundo semestre de 2008, hemos incluido cuatro interesantes artículos desarrollados por experimentados profesionales del ámbito de la bibliotecología, las tecnologías de la información y la historia, quedando de manifiesto que –como se ha dicho en innumerables foros nacionales e internacionales— actualmente en la labor bibliotecaria convergen diversas disciplinas y profesiones que enriquecen con creces el trabajo de análisis de esa realidad y el desempeño de la práctica profesional en materia de bibliotecas y otras unidades de información y documentación, finalmente en beneficio del desarrollo de este sector que es patente no sólo en México sino en los demás países.

De esta manera, en *Un acercamiento a la evaluación de bibliotecas*, los autores nos ofrecen una perspectiva de lo que es y qué implica la evaluación de bibliotecas y aportan información sobre algunos modelos que pueden ser aplicados con bastante éxito en esta actividad en nuestro país.

Desarrollo de software "Búsqueda Multibase". Una nueva alternativa para consultar bases de datos bibliográficas de forma remota, nos proporciona las características y el funcionamiento de una interfaz diseñada para realizar búsquedas de información de manera simultánea y ágil en diversas bases de datos bibliográficas.

La autora de *El amor a la lectura, única inspiración de las asociaciones mexicanas que la fomentan:* tres conversaciones sobre un solo ideal, nos presenta testimonios de la labor que llevan a cabo algunas organizaciones dedicadas a promover la práctica de la lectura en nuestro país.

En la cuarta colaboración, Los libros y los lectores en la biblioteca pública de la Catedral de México (1804-1867), se nos proporciona un relato histórico sobre el origen y el funcionamiento de la biblioteca de la Catedral de México, y de cómo se fue conformando su colección. La autora aporta un importante inventario de los libros donados a esa biblioteca por el último arzobispo español en el año de 1814.

Como en ocasiones anteriores, se incluyen nuestras acostumbradas secciones: *Nuestros Bibliotecarios*, a cargo de la doctora Estela Morales Campos, que presenta las semblanzas del doctor Juan Voutssás Márquez y de la maestra Rosa María Martínez Rider; *Nuestras Bibliotecas*, en la que el maestro Saúl Armendáriz Sánchez ofrece una pormenorizada descripción de la Biblioteca Conjunta de Ciencias de la Tierra de la UNAM a diez años de su inicio; *el Sistema Bibliotecario de la UNAM en Cifras*, que aborda algunos aspectos de la capacitación del personal administrativo de base que labora en las bibliotecas de la UNAM; *Reseñas de Eventos*, en la que se describen los trabajos del XVIII Encuentro de Estudiantes y Profesores del Colegio de Bibliotecología; *Reseñas de Libros*, que presenta tres títulos editados por el Colegio de Bibliotecología en el marco de su Programa de Producción y Edición de Materiales Educativos para Apoyar el Nuevo Plan de Estudios de la Licenciatura en Bibliotecología y Estudios de la Información, y *Notieventos*, que además de anunciar eventos por venir en el mundo de la información y las bibliotecas en esta oportunidad nos ofrece dos notas informativas de relevancia, una sobre la distinción internacional que este año otorgó la IFLA al doctor Adolfo Rodríguez Gallardo, y otra en relación al cambio del Consejo Directivo 2008-2010 del Colegio Nacional de Bibliotecarios.